



SRE

EMBAJADA DE MÉXICO
EN HONDURAS

MEXICANA DEL MES: DRA. MARÍA CONCEPCIÓN DÍAZ ALCÁNTARA



María Concepción Díaz Alcántara, originaria de la Ciudad de México, Distrito Federal, es una médico cirujana especialista en ginecología y obstetricia en la *Universidad Nacional Autónoma de México* y el *Hospital de la Mujer de la Secretaría de Salubridad y Asistencia*, que en 1982 decidió hacer su servicio social en la ciudad de La Ceiba, desde entonces Honduras se ha convertido en su segundo hogar.

Gracias a su formación en la UNAM, logró ser directora del Banco de Sangre de la Cruz Roja Hondureña de 1983 a 1986, año en que inicia a laborar en el bloque *Materno Infantil del Hospital Escuela Universitario* en Tegucigalpa. Desde 1990 brinda sus servicios como médico en el *Hospital Viera*, y desde 1999 atiende en la sección de maternidad del *Hospital General San Felipe*, como médico especialista de turno.

La Dra. Díaz es miembro activa de distintas asociaciones con sede en Honduras, entre las que se destaca la *Fundación Franciscana por Nuestros Hermanos para Discapacitados Físicos y Sensoriales*; la *Fundación de Jóvenes Liderando Cambios para ayuda a los Indígenas Lenca*; y el *Club de Leones de Tegucigalpa*.

La Dra. Díaz Alcántara es un ejemplo de superación profesional
y dedicación a su vocación,
¡Enhorabuena por ser la mexicana del mes!

MÉXICO EN EL MUNDO: UN ACTOR CON RESPONSABILIDAD GLOBAL



El 20 de junio el Presidente Enrique Peña Nieto junto con los Presidentes de Colombia, Chile y Perú, reunidos en Punta Mita, Nayarit en la **IX Cumbre de la Alianza del Pacífico**, declararon su convicción, voluntad y compromiso por seguir avanzando

con ambición en la consecución de la visión, objetivos y lineamientos de la Alianza del Pacífico, con base en sus pilares fundamentales: libre circulación de bienes, servicios, capitales y personas, así como la cooperación.

El 19 de junio México se incorporó al **Mercado Integrado Latinoamericano**, que permitirá a la Bolsa Mexicana de Valores iniciar operaciones con sus similares de Chile, Colombia y Perú.

Con este anuncio, la *Alianza del Pacífico* se acerca más a una integración profunda, en la que el libre movimiento de capitales es una realidad.



El canciller mexicano, José Antonio Meade, participó en la **Cumbre Mundial sobre la Prevención de la Violencia en Conflictos Armados** llevada a cabo en Londres del 11 al 13 de junio, y señaló que en pleno siglo XXI resulta inaceptable que la violencia sexual siga siendo utilizada como una táctica de guerra.

La Cumbre reunió a más de mil asistentes entre los cuales se encuentran representantes de ministerios de asuntos exteriores, organizaciones internacionales, sociedad civil, expertos jurídicos y de seguridad, quienes reforzaron la condena internacional respecto de la violencia sexual en conflictos armados así como para poner en marcha una estrategia global para prevenir, investigar y sancionar este delito.

Programa Escuelas México

En el marco del Programa “Escuelas México” en Honduras, el 16 de junio el Embajador de México, Víctor Hugo Morales, junto con la Vicecanciller hondureña, Emb. Diana Valladares, realizaron una visita a la escuela primaria “Sor Juana Inés de la Cruz”, ubicada en el municipio de Salamá, Departamento de Olancho.



En el evento participaron el Alcalde de Salamá, Juan José Argueta; la Directora Distrital de Educación, Lic. Luz Elena Meza; la Directora del plantel, Lic. Ana Meliza Amador; alumnos y padres de familia. La ceremonia fue aprovechada para realizar un homenaje a Octavio Paz, en el año del Centenario de su natalicio, así como para hacer donativos de libros didácticos y de literatura infantil.



Al finalizar, los alumnos del plantel disfrutaron de juegos y productos del Grupo Bimbo, a quien agradecemos su apoyo.

Encuentro con el Alcalde del Distrito Central

El 17 de junio visitó la Embajada de México el Alcalde del Municipio del Distrito Central, Nasry Asfura, con el fin de coordinar actividades de cooperación con México, que permitan un mejor desarrollo de proyectos de alta prioridad para Tegucigalpa y Comayüela.



Reunión con presidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales

Con el fin de dialogar sobre política migratoria y las acciones de cooperación que el gobierno de México emprende con el gobierno de Honduras, el 23 de junio se realizó un encuentro con la Honorable Diputada Waldina Paz, Presidenta de la Comisión de Relaciones Internacionales del Congreso Nacional. Asimismo, la reunión fue propicia para dialogar sobre diplomacia parlamentaria y las acciones de acercamiento con el Congreso mexicano.



Reunión con Diputado de Choluteca



Con el ánimo de ampliar los contactos con diferentes actores de la vida política hondureña, el 26 de junio el Embajador de México recibió la visita del Honorable Diputado David Armando Reyes, del Departamento de Choluteca, con quien conversó sobre aspectos relevantes de la actualidad hondureña y las acciones que el Gobierno de México promueve en materia de cooperación.

Caminata "Cero Hambre 2014"

El 8 de junio, la Embajada de México en Honduras participó en la caminata "Cero Hambre 2014", junto a un contingente de 100 alumnos y padres de familia del Instituto "República Federal de México" de Comayagüela.



La caminata es coordinada por el Programa Mundial de Alimentos, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, el Despacho de la Primera Dama de Honduras y la Secretaría de Desarrollo e Inclusión Social, para promover las políticas de reducción del hambre, uno de los Objetivos del Milenio de la ONU.



Desarme Nuclear, el diálogo en Honduras



El 16 de junio, el experto mexicano Héctor Guerra, de la **Campaña Internacional para la Abolición de las Armas Nucleares**, participó en la *I Conferencia Internacional "Desarme Nuclear en el Mundo: una visión desde Honduras"*, auspiciada por la Secretaría de Energía, Recursos Naturales, Ambiente y Minas de Honduras.

En su participación, el experto mexicano hizo un llamado a redoblar los esfuerzos para dar a conocer los desafíos que representan las armas nucleares y la necesidad de su abolición.

Apoyo a organización juvenil



El directivo de la asociación civil *Jóvenes Liderando Cambios*, Gustavo Pong, realizó una visita a la Embajada de México para dar a conocer las acciones recientes de dicha organización a favor de población indígena lenca, en el Departamento de Intibucá. La Embajada de México, en los últimos dos años ha apoyado de manera permanente las brigadas médicas de dicha organización y dado seguimiento a las acciones de impulso productivo en comunidades indígenas en torno a la ciudad de La Esperanza

Visita a la comunidad mexicana en Comayagua



Como parte de la labor de acercamiento con la comunidad mexicana residente en Honduras, el 10 de junio la Embajada de México visitó a los mexicanos residentes en la ciudad de Comayagua y Siguatepeque, lo que permite acercar las acciones consulares a los mexicanos residentes. Durante la convivencia se entregó un reconocimiento al Hotel Casagrande del señor Juan Carlos Hernández, por el apoyo brindado a la delegación mexicana que acompañó al Presidente Enrique Peña el día 2 de abril en Comayagua.

Festejo del Día del Padre

El 17 de junio la Embajada de México festejó el Día del Padre a los mexicanos residentes en Honduras. Los asistentes disfrutaron de un ambiente familiar con antojitos mexicanos.

Esta acción fortaleció la convivencia y la interrelación entre las familias mexicanas que han elegido a Honduras como su lugar de residencia.

¡De nuevo felicidades a los padres mexicanos!



Programa de becas 2015



Con el propósito de contribuir a la formación de recursos humanos y priorizar el desarrollo, la Embajada de México continuó difundiendo la actual convocatoria de becas de estudios de posgrado en México para hondureños.



El 2 de junio, el Embajador de México, participó en el programa “Hablemos, escribamos y leamos bien” de Canal TEN, dirigido por el intelectual hondureño Juan Medina, con el propósito de dar a conocer los beneficios y requisitos del Programa de Becas; y el 4 de junio fue invitado por Radio Red de Desarrollo Social Honduras para ampliar la información de la actual convocatoria.



Asimismo, con el apoyo de la Vicerrectoría de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras se ofrecieron dos charlas sobre becas a aproximadamente 600 alumnos de ese prestigioso centro académico.

Ciclo de cine mexicano contemporáneo

El Embajador de México, con el apoyo del Centro Cultural de España en Tegucigalpa, inauguró, junto con el Embajador de España, el 4 de junio, el **Ciclo de Cine Mexicano Contemporáneo**, con la destacada participación de representantes del Cuerpo Diplomático y Organismos Internacionales acreditados en Honduras, miembros de la comunidad mexicana, invitados especiales y la presencia de medios de prensa.

Las películas que se presentaron reafirman la calidad del cine mexicano contemporáneo.

Los filmes fueron seleccionados entre los ganadores de diferentes festivales internacionales, mismos que fueron disfrutados por el público hondureño durante todo el mes de junio.



Recital de Poesía en Casa México



En el marco de las actividades del centenario del Natalicio de Octavio Paz, el 18 de junio se realizó un *recital de poesía* en la *Casa México*, que estuvo a cargo de los poetas Antonio Riestra (mexicano), Karla Coreas (salvadoreña) y Óscar Amaya Armijo (hondureño).



El señor Rainier Alfaro, promotor cultural, reconoció la labor de la Embajada de México para llevar a cabo el recital, que contó con la participación de miembros del Cuerpo Diplomático acreditado en Honduras; distinguidos poetas e intelectuales hondureños y medios de comunicación. El poeta Antonio Riestra dio a conocer las nuevas tendencias de la poesía mexicana.